

EL CIRUJANO DE FRAGATA
GERMAN SEGURA GONZALEZ,
HEROE DE LA "ESMERALDA"

REPOSA DEFINITIVAMENTE JUNTO A SUS COMPAÑEROS DE GLORIA

El cirujano de fragata Ger-
mán Segura González, cuando
se incorporó a la Armada.



En una solemne ceremonia realizada el 7 de mayo en Valparaíso fue sepultado para siempre en el Monumento a los Héroes de Iquique quien fuera ayudante de cirujano en la gloriosa "Esmeralda" el 21 de mayo de 1879, don Germán Segura González.

Hasta ese momento sus restos habían descansado en el Mausuleo del Ejército en Santiago y era de justicia que fueran llevados junto a aquellos que permanec-

en en el Monumento de la Plaza Sotomayor, en Valparaíso.

Germán Segura era estudiante de Medicina al estallar la Guerra del Pacífico; dejó sus clases ante la falta de personal médico necesario para afrontar la contienda y se enroló en la Armada. Su primera destinación fue la corbeta "Esmeralda" con el cargo de ayudante de cirujano, convirtiéndose de inmediato en la mano derecha del cirujano 1º Corne-



Momento en que los restos del ayudante de cirujano de la "Esmeralda" son inhumados en la cripta del Monumento a los Héroes de Iquique.

lio Guzmán, tocándole una tarea abrumadora en aquella inolvidable e incomparable acción del 21 de mayo de 1879 en la rada de Iquique, donde fueron inmoladas tantas preciosas vidas en defensa del honor de su patria y su bandera.

En la ceremonia, la urna reducida donde descansaban los restos mortales de don Germán Segura, fue llevada desde el hall central de la Intendencia por el Comandante en Jefe de la I Zona Naval, vicealmirante Jorge Paredes Wetzer; el Director de Sanidad Naval, contraalmirante SN Alfonso López Mc Cabe; el Director del Personal de la Armada, contraalmirante Eduardo Allen y el Director del Hospital Naval, capitán de navío Hugo Venegas Tapia, quienes la colocaron sobre una cureña que portaban cuatro cabos enfermeros y cuatro fusileros de una guardia de honor.

Entre la Intendencia y el Monumento se estacionó un batallón de presentación de la Escuela de Sanidad Naval.

El capitán de fragata SN Norman Mc Cawley, Director de la Escuela de Sanidad Naval, señaló en su discurso que ahora descansan en el Monumento los tres oficiales de Sanidad Naval que fueron

protagonistas de la acción más gloriosa de nuestra historia: Pedro Videla, cirujano de la "Covadonga", Cornelio Guzmán, cirujano de la "Esmeralda" y Germán Segura. Recordó a continuación aspectos de la vida de este héroe y particularmente se detuvo en el Combate de Iquique, destacando cómo trabajó tesonadamente, "a solas con su conciencia, afrontando el sublime heroísmo de cumplir un deber, que inexorablemente sabía que lo llevaba a la destrucción y a la muerte, sin el más leve desfallecimiento, sin que nada en su actitud mostrara la más leve vacilación".

Recordó luego cuando fue recogido como náufrago, su captura, su providencial intervención para que el "Huáscar" no persiguiera a la "Covadonga", su liberación posterior al ser canjeado, su carrera futura y su muerte y sepultura en 1920.

Luego fueron los restos del heroico linarense bajados a la cripta, y el Obispo de Valparaíso rezó una última oración pidiendo a Dios: "Concede a tu servidor reposar en esta tumba hasta la resurrección final".

La tropa de presentación efectuó, finalmente, un desfile de honor.